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ESTIMADOS COMPAÑEROS, LOS INTEGRANTES DE LA SECRETARIA DE ACCION SOCIAL 

HEMOS COMENZADO NUESTRA RESPONSABILIDAD DE CONDUCIR LA MISMA ALLA POR 

NOVIEMBRE DEL 2019, TENIAMOS EN MENTE UN SINNUMERO DE IDEAS PARA SEGUIR 

MANTENIENDO LA PRESTACIONES DE NUESTROS AFILIADOS COMO ES COSTUMBRE EN 

CADA UNO DE LOS QUE CONDUJERON ESTA SECRETARÍA DE ACCIÓN SOCIAL. 

COMENZAMOS CON LAS PRIMERAS REUNIONES CON ALGUNOS PRESTADORES, Y 

TAMBIÉN A DARLE MÁS IMPULSO AL FUNCIONAMIENTO DE LA ISLAS PRESTACIONALES 

PARA FACILITAR LA ATENCIÓN DE NUESTROS BENEFICIARIOS.  

HICIMOS VARIAS REUNIONES CON LOS DIRECTIVOS DE LAS MISMAS Y HEMOS 

TRANSMITIDO A TRAVES DEL DINAMIS Y DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN HABITUALES 

DIRECCIONES Y NUEVOS NÚMEROS DE TELÉFONO, TAMBIÉN SE SACARON MURALES 

SOBRE LOS CUIDADOS RESPECTO DEL DENGUE Y LOS GOLPES DE CALOR. NOS REUNIMOS 

CON LOS RESPONSABLES DE ASISTENCIA SOCIAL INTEGRAL PARA PLANIFICAR LOS 

PRÓXIMOS EVENTOS A REALIZAR. HEMOS PARTICIPADO EN REUNIONES CON  RUBEN 

SAVINO ADMINISTRADOR DE NUESTRO QUERIDO HOGAR DEL JUBILADO, PARTICIPAMOS 

DEL CIERRE DE AÑO DEL MISMO, EN DICHO AGASAJO, EN EL QUE PARTICIPARON LOS 

DIRECTIVOS DE NUESTRA OSTEE, NO SOLO HEMOS VISTO LA FELICIDAD DE NUESTROS 

ABUELOS Y ABUELAS SINO TAMBIEN EL GRADO DE PROFESIONALISMO QUE TIENEN 

TODOS LOS QUE ESTÁN TRABAJANDO EN EL MISMO, YA SEA EL DR CRECENZO 

ENFERMERAS Y DEMÁS INTEGRANTES DEL HOGAR. TAMBIÉN TUVIMOS EL 

AGRADECIMIENTO DE SUS FAMILIARES QUE DE MANERA TÁCITA EXPRESARON EL 

AGRADECIMIENTO AL SINDICATO POR MANTENER EL HOGAR EN CONDICIONES 

EXCELENTES.  

SIN DARNOS CUENTA ENTRAMOS EN EL MES DE FEBRERO. 

TODO IBA MUY BIEN, PERO SONABA EN EL MUNDO UN VIRUS QUE COMENZABA A CREAR 

ALGUNOS MALES EN EUROPA Y CHINA, EN POCOS MESES LA SOCIEDAD EUROPEA EMPEZÓ 

VER CANTIDADES DE ENFERMOS, MUERTOS, HOSPITALES LLENOS, CAOS TOTAL EN ESTOS 

PAÍSES. 



INMEDITAMENTE COMENZAMOS A TRABAJAR CON LA HIPÓTESIS QUE LO MISMO O 

PARECIDO PODÍA OCURRIR EN NUESTRO PAÍS. POR TAL MOTIVO EL CONSEJO 

ADMINISTRATIVO DE NUESTRA QUERIDA OSTEE A TRAVÉS DE SUS PROFESIONALES 

COMENZAMOS A ORGANIZAR UN PROTOCOLO.  

LA PRIMERA Y MAS SIGNIFICATIVA DE LAS MEDIDAS EN ESE MOMENTO FUE EL CIERRE Y 

CONFINAMIENTO DE NUESTRO HOGAR DEL JUBILADO, NOS COMUNICAMOS CON LOS 

FAMILIARES O TUTORES PARA QUE ESTÉN AL TANTO DE LA SITUACIÓN, OBVIAMENTE 

CONTAMOS CON LA COLABORACIÓN DE ELLOS Y EL ENTENDIMIENTO ANTE ESTA 

CIRCUNSTANCIA. ES ASÍ ES QUE SE IMPLEMENTO UN PROTOCOLO DE SEGURIDAD 

SANITARIA, PARA LOS ABUELOS, ABUELAS Y TODO EL PERSONAL QUE TRABAJA EN EL 

HOGAR, OBLIGATORIO EL USO DE ALCOHOL, MASCARA, BARBIJOS, GUANTES, EN FIN 

TODOS LOS CUIDADOS INHERENTES A ESTA CRISIS. EL DESAYUNO, ALMUERZO Y CENA, SE 

HICIERON CON DISTANCIAMIENTO ESTABLECIDO. LA CONTECIÓN FUE FUNDAMENTAL 

PARA QUE NUESTROS ABUELOS Y ABUELAS SUFRIERAN ESTA REALIDAD CON EL MENOR 

IMPACTO PSICOLOGICO POSIBLE. SE IMPLEMENTARON LAS VISITAS A TRAVES DE 

VIDEOLLAMADAS, LAS ACTIVIDADES PRESENCIALES SE SUSPENDIERON, Y SE 

COMENZARON CON ACTIVIDADES VIRTUALES, LAS CUALES FUERON NOVEDOSAS Y TODOS 

FUIMOS ADAPTANDONOS.  

 



EL INGRESO DE NUEVOS ALOJADOS QUEDO SUSPENDIDO, HASTA QUE SE PUEDA CONTAR 

CON UNA MÍNIMA SEGURIDAD SANITARIA. 

EL DOMINGO 19 DE MARZO ESCUCHAMOS AL PODER EJECUTIVO DECRETAR EL DNU 

297/2020 QUE TRATA EL ASPO, EMPEZAMOS A ACTIVAR EL PROLOCOLO DE ATENCIÓN 

TAL CUAL EMANABA LA DISPOSICIÓN VIGENTE. 

 

 LA POLICLINICA MANTIENE SU ACTIVIDAD A PUERTA CERRADA DANDO PRIORIDAD 

ÚNICAMENTE A LAS URGENCIAS, EL SERVICIO DE ONCOLOGÍA REPROGRAMÓ LOS TURNOS 

PARA EVITAR AGLOMERAMIENTOS, AL IGUAL QUE HEMOSTACIA, HEMATOLOGÍA, 

TRATAMIENTO DEL DOLOR, DIABETES Y CUALQUIER ATENCIÓN QUE REVISTIERA 

GRAVEDAD. LAS CIRUJÍAS QUE NO FUERAN DE URGENCIA QUEDARON SUSPENDIDAS, NO 

ASI LAS URGENCIAS E INTERVENCIONES IMPOSTERGABLES. EL CECOP ESTUVO 

TRABAJANDO NORMALMENTE PERO HICIMOS 2 BURBUJAS AL IGUAL QUE 

ABASTECIMIENTO Y DIRECCIÓN MÉDICA, DEL MISMO MODO LA FARMACIA DEL 

POLICLÍNICO DISPENSÓ RECETAS DE REMEDIOS ONCOLÓGICOS, DIABETES, MEDICACION 

ESPECIAL, TIRAS REACTIVAS, Y REMEDIOS PARA DISCAPACITADOS, (TAMBIÉN SE HABILITÓ 

UNA FARMACIA EN AVENIDA DE MAYO PARA LOS REMEDIOS AL 100%  POR LOS 



PRIMEROS MESES).  SE COMPRARON TELÉFONOS CELULARES SE IMPLENTÓ LA 

VIDEOCONSULTA CON LA PARTICULARIDAD QUE LA MISMA TIENE, LAS AUTORIZACIONES 

POR MAIL SE MULTIPLICARON. SE IMPLENTÓ LA DESCENTRALIZACIÓN DE ATENCIONES 

DERIVANDO A LOS CENTROS ZONALES  E ISLAS PRESTACIONALES. CON RESPECTO A LOS 

MÉDICOS DE FAMILIA TUVIMOS QUE ADAPTARNOS TODOS A UNA MODALIDAD 

IRREGULAR PUESTO QUE ALGUNOS DE ELLOS FUERON CONVOCADOS POR LOS 

HOSPITALES PÚBLICOS, MODIFICANDO HORARIOS. 

EXCEPTUANDO CASOS EXCEPCIONALES TRABAJARON TODOS LOS MÉDICOS DE FAMILIA  

BAJO LA MODALIDAD VIRTUAL A TRAVÉS DE LA VIDEOLLAMADA, WHATS APP, MAIL ETC. 

ALGUNOS DE ELLOS QUE SE CONTAGIARON COVID SIGUIERON PRESTANDO SERVICIO 

BAJO ESTA MODALIDAD. 

ACTIVAMOS LA RECETAS A TRAVES DE MAIL, WHATS APP, SE ORGANIZÓ CON LA RED DE 

FARMACIAS ESTA NORMATIVA, PARA HACERLE AL BENEFICIARIO MAS ÁGIL LA 

POSIBILIDAD DE TENER SU MEDICACIÓN, TAMBIÉN FUIMOS PIONEROS EN ESTA 

MODALIDAD. 

AL TRANSCURRIR LA PRIMER SEMANA DEL AISLAMIENTO SE ARBITRARON LOS MEDIOS 

NECESARIOS PARA SEGUIR CON LOS TRABAJOS ADMINISTRATIVOS QUE SON DE SUMA 

IMPORTANCIA PARA CUALQUIER ORGANISMO DE SALUD, LIQUIDACIONES, TESORERÍA, 

FINANZAS, AUDITORÍA, SUELDOS, MANTENIMIENTO. PARA MANTENER LA SEGURIDAD 

SANITARIA SE CREARON BURBUJAS, SE REPARTIERON BARBIJOS ALCOHOL SE PUSIERON 

BARRERAS SANITARIAS, Y POR SOBRE TODO SE RECALCÓ A TODOS LA IMPERIOSA 

NECESIDAD DE RESPETAR LA DISTANCIA SOCIAL, LA LIMPIEZA, ETC. AQUELLOS QUE POR 

RAZONES DE SALUD ESTABAN EXCEPTUADOS TRABAJARON Y ALGUNOS SIGUEN BAJO LA 

FORMALIDAD DE HOME OFFICE. 

AL IR AVANZANDO LOS MESES SE FUERON MULTIPLICANDO LOS HISOPADOS EN LOS 

CENTROS ZONALES Y FUIMOS NOTANDO LO QUE EN LA MISMA SOCIEDAD OCURRÍA. 

PARA EL SEGUIMIENTO DE LOS CASOS POSITIVOS SE DESPLEGARON TODOS LOS MEDIOS A 

NUESTRO ALCANCE DESDE LLAMADAS TELEFÓNICAS CON LOS MÉDICOS DEL CECOP, LA 

DERIVACIÓN A LOS MÉDICOS DE FAMILIA, COMO ASÍ TAMBIÉN UTILIZAMOS EL SERVICIO 

DE EMERGENCIA Y EL SEGUIMIENTO POR PARTE DE LOS CENTROS ZONALES. 

CON EL TRANSCURRIR DE LOS MESES VEÍAMOS INCREMENTAR EL NIVEL DE CONTAGIOS 

DE MANERA IMPORTANTE, LOS LLAMADOS DE EMERGENCIA SE MULTIPLICARON, LOS 

HISOPADOS SE INCREMENTARON, NOTAMOS CON GRAN PREOCUPACIÓN COMO DÍA A 



DÍA SE IBAN OCUPANDO NUESTROS CENTROS DE INTERNACIÓN, CON BENEFECIARIOS 

QUE REVESTÍAN DIFERENTES ESTADOS DE GRAVEDAD. 

COMO ERA DE ESPERAR Y ASÍ VEÍAMOS QUE HABÍA OCURRIDO EN EUROPA Y OTROS 

PAÍSES LOS ADULTOS MAYORES FUERON EN ESA INSTANCIA LOS MAS VULNERABLES. 

TODO EL EQUIPO QUE PRESTA SERVICIO EN NUESTRA QUERIDA OSTEE, Y SIN DEJAR DE 

ATENDER LAS PATOLOGÍAS DE GRAVEDAD TAL CUAL EMANABA LOS DECRETOS Y 

RESOLUCIONES, ESTUVO A LA ALTURA DE LAS CIRCUNSTACIAS PARA PODER SOBRELLEVAR 

ESTA PANDEMIA. LOS PROFESIONALES MÉDICOS DE CADA DE ÁREA, TRABAJO 24 HS AL 

DÍA, PELEANDO CADA INTERNACIÓN PUESTO QUE POR MOMENTOS SE TORNABA 

DIFICULTOSO. HEMOS TENIDO PERSONAL CONTAGIADO NINGUNO REVISTIÓ GRAVEDAD, 

22 DENTRO DE LA POLICLINICA, ACTIVAMOS LAS BURBUJAS CAMBIAMOS HORARIOS DÍAS 

DE DESCANSO Y CUALQUIER MANIOBRA QUE SE NOS PUDIERA OCURRIR PARA BRINDAR 

LA ATENCIÓN NECESARIA. 

EL CONTACTO CON LAS CLÍNICAS, CENTROS DE INTERNACIÓN FUE CONSTANTE PARA 

ESTAR UN PASO ADELANTE ANTE LA NECESIDAD DE INTERNACIÓN, TODOS SABEMOS LAS 

COMPLICACIONES QUE SE VIVIERON. 

YA ENTRANDO EN EL INVIERNO ERA TAN GRAVE LA SITUACION SANITARIA DEL PAÍS QUE 

LA PREOCUPACIÓN CALÓ MAS HONDO AÚN. LA POSIBLIDAD DE LA VACUNACIÓN O UNA 

VACUNA PARECÍA LEJANA, EL HOGAR LO TUVIMOS BLINDADO SE HISPORAN LOS ABUELOS 

ALLÁ POR MAYO DE 2020, 135 HISOPADOS TODOS NEGATIVOS, TODO ESTABA EN ORDEN 

LOS ABUELOS PROTEGIDOS, PERO EN AGOSTO Y A PESAR DEL CONFINAMIENTO TUVIMOS 

LOS PRIMEROS CANTAGIADOS Y EN LOS MESES SUBSIGUIENTES VARIOS DECESOS POR 

COVID. LA MUNICIPALIDAD DE MORÓN QUEDÓ SORPRENDIDA PORQUE EN VARIAS 

OPORTUNIDADES SE APERSONARON AL HOGAR Y RESALTARON LA CALIDAD DEL MISMO 

AL IGUAL QUE EL DE LOS PROFESIONALES, PERO BUENO EL BICHO ENTRÓ Y VARIOS 

ABUELOS Y ABUELAS FALLECIERON, LA TRISTEZA NOS EMBARGÓ, PERO NO SE BAJARON 

LOS BRAZOS, AL CONTRARIO, SE BUSCARON MAS FORMAS DE CUIDARNOS Y ASI LO 

HICIMOS. 

EN EL MES DE SETIEMBRE PARECIÓ EMPEZAR UNA MERMA DE CASOS, AUNQUE NO 

SIGNIFICATIVA, PERO EMPEZÓ. MIENTRAS TANTO LOS MÉDICOS DE LA POLICLÍNICA 

SEGUIAN BRINDANDO ATENCIÓN POR MEDIO DE VIDEOLLAMADA Y TAMBIÉN PRESENCIAL 

SI ERA IMPRESCINDIBLE, Y OBVIAMENTE RESPETANDO TODOS LOS PROTOCOLOS. 

NO OBSTANTE, TODA ESTA PROBLEMÁTICA EN LA POLICLÍNICA SE FIRMÓ UN CONVENIO 

NUEVO CON LABORATORIO CON LA TECNOLOGIA CENTRAL LAB (UNO DE LOS 

LABORATORIOS MAS IMPORTANTES DE PAÍS CONTANDO CON UN SISTEMA DE 



AUTOMATIZACION TOTAL LOGRANDO ASÍ MEJORES RESULTADOS EN MENOR TIEMPO). SE 

ENVIÓ UN COMUNICADO CON LA DIRECCIÓN DE LOS LABORATORIOS ZONALES, 

MIENTRAS TANTO SE CONCLUÍA LA OBRA DE REFACCIÓN DE NUESTRO LABORATORIO 

CENTRAL, EL CUAL QUEDÓ TOTALMENTE RENOVADO PARA BENEFICIO DE TODA LA 

POBLACIÓN DE OSTEE. 

 

EN LOS MESES SUBSIGUIENTES FUIMOS VIENDO UNA BAJA DE CASOS E INTERNACIONES, 

DE ESTA FORMA SE FUERON DANDO CURSO A OTRAS ATENCIONES QUIRÚRJICAS, PERO 

HEMOS SACADO UN COMUNICADO “PERDE UN MINUTO DE TU TIEMPO”, QUE TRATÓ 

ALERTAR SOBRE NO DESCUIDARNOS. 

DE ESTA FORMA LLEGAMOS A DICIEMBRE, COMENZO 2021 Y LA ESPERANZA CIERTA DE LA 

VACUNACIÓN HACÍA CREER A TODOS QUE YA ESTÁBAMOS LLEGANDO AL FINAL, POR ESO 

MISMO SE SACÓ OTRO COMUNICADO “EL IMPERIOSO DESAFÍO DE SEGUIR 

CUIDÁNDONOS”. ENERO FEBRERO FUERON MESES QUE PUDIMOS DAR MAS AGILIDAD A 

LOS TURNOS PRESENCIALES, Y ASI OCURRIÓ. VALE DECIR QUE DESDE EL 20 DE MARZO 



2021 EL INCREMENTO DE TURNOS PRESENCIALES FUE SISTEMÁTICO Y TOTALMENTE 

CONTROLADO PARA EVITAR INCONVENIENTES. 

YA ENTRANDO AL MES DE MARZO SE COMUNICA CON LA SECRETARIA DE ACCIÓN EL CRO 

RUBEN SABINO EL CUAL NOS MANIFIESTA QUE A LA BREVEDAD SE DARÍA VACUNA 

SPUTNIK V A TODO LOS ABUELOS Y ABUELAS DEL HOGAR COMO ASÍ TAMBIÉN A LOS 

TRABAJADORES DE LA MISMA, Y ASI OCURRIÓ EL 27 DE MARZO 2021. 

 

LA SEGUNDA DOSIS FUE INOCULADA EL 1 DE JUNIO 2021 PARA TRANQUILIDAD DE TODOS 

LOS ABUELOS Y ABUELAS. 

EL 2021 PRODUCTO DE LOS CUIDADOS PERSONALES, EL AVANCE DE LA VACUNACION, LA 

BAJA DE CASOS Y  CON LA RESPONSABILIDAD DE TODOS COMENZAMOS A DAR TURNOS 

PARA ABORDAR LA DEMANDA CONTENIDA POR ESTA CRISIS MUNDIAL, EN AGOSTO SE 

INCREMENTO DE MANERA SUSTANTIVA LA ATENCION PRESENCIAL EN LA POLICLINICA, Y 

CUANDO LA DEMANDA SE ENCUENTRA SUPERADA EN TIEMPO SE BUSCA LA FORMA DE 

SOLUCIONAR LA SITUACIÓN.  

 SOLAMENTE, Y CON EL DESEO DE NO CANSARLOS, VOY A COMENTAR ALGUNOS DATOS 

QUE SIRVEN DE EJEMPLO A LO YA COMENTADO: 

ENTRE MARZO 2020 Y JULIO 2021, ATENDIENDO LAS NECESIDADES DE LOS 

BENEFICIARIOS, LA OBRA SOCIAL ENTREGÓ UN PROMEDIO MENSUAL DE.: 200 

PAQUETES DE PAÑALES DE ADULTO, 500 LATAS DE DIFEFERENTES SUPLEMENTOS 

NUTRICIONALES, 130  ANDADORES, 26 SILLAS DE TRANSPORTES,  Y DEMAS ELEMENTOS 

RECETADOS POR LOS MEDICOS DE COMPETENCIA COMO SER SILLAS DE RUEDAS Y 

CAMAS ORTPEDICAS.  



REALIZARON EN DICHO PERÍODO 3412 TOMOGRAFIAS COMPUTADAS, 2555 

RESONANCIAS MAGNETICAS, 87 TOMOGRAFIAS POR EMISIÓN DE POSITRONES, 10 

ANGIORESONANCIASMAGNETICAS NUCLEARES, 19 CIRUGIAS CARDIOVASCULARES 

CENTRALES, 44 MARCAPASOS, 5 CIRUGIAS VASCULARES PERISFERICAS, 54 

ANGIOPLASTIAS (9 FUERA DE LA FUNDACION FAVALORO), SOLAMENTE EN LA 

FUNDACION FAVALORO SE COLOCARON 69 STEN.  

SE REALIZARON APROXIMADAMENTE 2450  HISOPADOS AMBULATORIOS, TOTAL DE 

INTERNACIONES COVID DETECTABLE 463, TOTAL DE INTERNACIONES COVID NO 

DETECTABLE 836, PROMEDIO DE ATENCION EN ESPECILIDADES DE LA POLICLINICA ENTRE 

PRESENCIALES Y VIRTUALES FUE DE 5832 ATENCIONES MENSUALES, PROMEDIO DE 

ATENCION EN MEDICOS DE FAMILIA FUE DE 6806 MENSUALES.  

FINALMENTE, NO PUEDO DEJAR DE COMENTAR ALGO MUY CONOCIDO PERO QUE TUVO 

UN FORTISIMO IMPACTO POR LAS CARACTERISTICAS DE LA PANDEMIA. NUESTRA OBRA 

SOCIAL, FIEL A SUS PRINCIPIOS SOLIDARIOS, ATIENDE A UNA POBLACIÓN DE 

BENEFICIARIOS ALTAMENTE ENVEJECIDA, PRÁCTICAMENTE ÚNICA EN NUESTRO PAIS, LO 

QUE  EN GENERAL CONDICIONA UNA FUERTE DEMANDA DE SERVICIOS Y QUE SE HIZO 

CRÍTICA EN ESTE PERÍODO, CON UNA IMPORTANTE CANTIDAD DE INTERNACIONES QUE 

REQUIRIERON ESTADÍAS MUCHOS MAS PROLONGADAS QUE LAS HABITUALES. 

VAMOS DE A POCO Y A LA MEDIDA QUE LA SITUACION SANITARIA LO PERMITE 

ENTRANDO EN UN NORMALIDAD CONTROLADA, OBVIAMENTE SABIENDO QUE TODO 

DEPENDE DE LA EVOLUCION DE LA PANDEMIA. 

ESTA SECRETARIA QUIERE AGRADECE A TODOS LOS DELEGADOS Y MILITANTES QUE 

ESTUVIERON ATENTOS A LAS NECESIDADES DE NUESTROS COMPAÑEROS, 

VERDADERAMENTE FUE IMPORTANTE SUMAMENTE IMPORTANTE LA PARTICIPACION DE 

TODOS USTEDES QUE ESTUVIERON EN CONTACTO CONSTANTE CON LA SECRETARIA DE 

ACCION SOCIAL PARA ABORDAR LAS NECESIDADES DE NUESTROS COMPAÑEROS. 

Y OBVIAMENTE QUIERO AGRADECER A TODOS MIS CROS DE ESTA SECRETARIA, A LOS 

PROFESIONALES MEDICOS DE CADA AREA, A LOS TRABAJADORES DE LA OBRA SOCIAL POR 

EL COMPROMISO ASUMIDO EN ESTOS TIEMPOS. MI PROFUNDO AGRADECIMIENTO A 

NUESTRO SECRETARIO GENERAL RAFAEL MANCUSO Y QUE EN TODO MOMENTO ESTUVO 

PRESENTE EVACUANDOME DUDAS Y BRINDANDOME TODA SU EXPERENCIA PARA 

SOBRELLEVAR ESTA CRISIS, COMO ASI TAMBIEN A NUESTRO SUBSECRETARIO GENERAL 

NESTOR MATIAS. GRACIAS A TODOS LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO DIRECTIVO QUE 

TAMBIEN ESTUVIERON PRESENTES EN TODO MOMENTO. 

 


